



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:41

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 01 de Noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Narcos acechan por elecciones.

+Inteligencia del Ejército detecta que narcotraficantes tratarán de trasegar drogas por Nicaragua el próximo fin de semana.

+Más de siete mil soldados se desplegarán en territorio nicaragüense, por las elecciones municipales.

+Frijol llega a 11 córdobas en Managua.

+Enrique Zamora, gerente general de Agropecuaria Lafise, empresa dedicada a la comercialización de granos básicos, dijo que este fenómeno se debe a la poca producción de frijol en la cosecha de primera, ya que ésta fue menor a la esperada.

+Terrorismo e Irak, decidirán.

+Los candidatos a la Casa Blanca, George W. Bush y John Kerry, intentan romper el cerrado empate que indican las encuestas, con un ritmo de campaña frenético, en busca de los últimos votos indecisos, a horas de las elecciones del martes.

+Esperan cosecha pobre en cafetales del Pacífico.

+a maduración tardía por el invierno irregular, las discrepancias con los comercializadores y los problemas de los caminos, son algunas de las razones que provocarán la reducción de al menos 20 por ciento de la producción cafetalera en la zona del Pacífico.

El Nuevo Diario

+Izquierda al poder.

+Candidato del Frente Amplio Tabaré Vázquez gana elecciones con más del 50% de los votos.

+Tabaré Vázquez proclama su victoria y la ofrece a la multitud.

+Decenas de miles festejan el triunfo electoral en Montevideo.

+Pondrán a raya a Previsionales.

+Cambiarán contratos de compra de prestaciones y se establecen presiones para mejorar atención a asegurados.

+Si se cumplen metas pactadas por cada clínica habrá beneficios, si no, se les penalizará administrativa o financieramente.

+Las 50 clínicas previsionales existentes deberán certificar que son capaces de brindar servicios médicos de calidad.

+Sobreviviendo en La Chureca.

+Familias bajo el acecho de enfermedades y con el miedo a ser aplastados por camiones de la alcaldía.

+Más de 80 menores trabajan en el basurero en condiciones inaceptables.

+Vida útil de famoso botadero está expirando según los expertos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:41

PAG - 2 -

+Elecciones en EU son una incógnita.

+Presidente saliente registra ligera ventaja en encuestas, pero cualquier cosa puede suceder
+Súbita aparición de Bin Laden marcó juego electoral hacia lucha contra terrorismo y guerra en Irak
+Podría repetirse caso de elecciones 2000, y resultado terminaría dirimiéndose en Corte Suprema.

+Trasladan de celda a Miguel Ángel Rodríguez.

+Presencia de ex presidente tico provocó inquietud e indignación entre los reclusos.
+Durante su Administración hubo una política restrictiva contra los presos.
+Reos gritaban insultos contra el ex gobernante y amenazaban con "despachárselo".

+Costeños celebran 17 años de autonomía.

+Al ritmo de gimnasia rítmica y danzas tradicionales celebraron los costeños el día de la autonomía con la participación de todos los colegios y la población en general, que salió a las calles a ver el gran desfile de carrozas y a los estudiantes que marcharon sosteniendo la bandera de la región.

Editorial

La Prensa

El Presidente puede y debe ampararse.

“Lo que sí podrían hacer los diputados a la Asamblea Nacional, también con la votación favorable de dos tercios de sus miembros, sería derrocar al Presidente de la República mediante una declaración de incapacidad total y permanente para gobernar, como lo han amenazado líderes del PLC y Daniel Ortega. Y precisamente por eso es que numerosos ciudadanos han hecho uso del recurso de amparo, que es un mecanismo institucional y legal de protección y defensa de todos y cada uno de los nicaragüenses “cuyos derechos constitucionales hayan sido violados o estén en peligro de serlo” (artículo 45 Cn.), y puede ser interpuesto por “toda persona natural o jurídica a quien perjudique o esté en inminente peligro de ser perjudicada por toda disposición, acto o resolución, y en general, toda acción u omisión de cualquier funcionario, autoridad o agente de los mismos que viole o trate de violar los derechos y garantías consagrados en la Constitución Política”. (Artículo 23 de la Ley de Amparo). De manera que sí es procedente el recurso de amparo de los ciudadanos, pues ellos son agraviados directamente por la resolución administrativa de los contralores, de destitución del Presidente de la República, ya que los derechos, garantías y libertades de todos los nicaragüenses serían afectados si tal destitución se llegara a consumar. Cualquier cosa podría ocurrir si la Presidencia de la República sucumbiera ante las aventuras del PLC y el FSLN, cuyos antecedentes con el régimen somocista y la revolución sandinista, son de ingrata recordación. Ante esta grave amenaza contra la estabilidad y la institucionalidad democrática del país, inclusive el Presidente de la República debería recurrir de amparo. Es más, el presidente Enrique Bolaños debió ser el primero en recurrir de amparo, antes de que lo hicieran los ciudadanos, pues su derecho a ampararse no depende de lo que quieran y digan los contralores y los diputados, sino de lo que mandan al respecto la Constitución y la ley. En todo caso, que sean los magistrados de la Corte Suprema de Justicia quienes acepten o rechacen el recurso de amparo del Presidente de la República contra la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:41

PAG - 3 -

descabellada resolución de los contralores arnoldistas y orteguistas. Que demuestren los magistrados si en realidad pueden y están dispuestos a actuar conforme a Derecho, ley y justicia, o si prefieren hacerlo como ejecutores de decisiones políticas extrajudiciales”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La técnica de la imaginación. (León Núñez)

“Al finalizar la reunión me preguntaron sobre la destitución del ingeniero Bolaños. Yo sólo quiero decirles, les manifesté, que no me imagino tal destitución, porque en mi imaginación he estado viendo a don Enrique terminando tranquilamente su período constitucional, y agregué que si las actuales circunstancias políticas no cambiaran, había que empezar a imaginarse desde ahora a don Daniel recibiendo de manos de don Enrique la banda presidencial. Aquí utilicé un minuto. Total: cuatro minutos. Quizás tiene razón don Eduardo Chamorro Coronel cuando dijo que el ochenta por ciento de lo que los políticos hablan en este país es pura politiquería —debían acudir a la imaginación pura— y viendo a don Eduardo en la televisión no sé por qué recordé a don Enrique Tierno Galván cuando en 1959 en su seminario de Derecho Político en la Universidad de Salamanca dijo que la política en España se parecía al ambiente de una casa de putas, en donde “se habla mucho, se jode mucho y no se pare nada”.

El trapiés de Castro. (Douglas Carcache)

“Mientras gobiernos y empresas de Centroamérica buscan cómo reducir las comisiones que pagan los migrantes por las remesas de dinero que envían a sus familiares desde el exterior, en Cuba el Gobierno de Fidel Castro hizo lo contrario: les clavó un impuesto del 10 por ciento. Aunque Fidel Castro ve el dólar como un “enemigo”, ésta es la moneda que más le sirve para comprar el petróleo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:41

PAG - 4 -

que produce Venezuela o los alimentos en Estados Unidos y Argentina. Así que, sacar el dólar de circulación en la isla, podría ser para el dictador un traspies peor que el que sufrió el 20 de octubre pasado, cuando se cayó en Santa Clara”.

El Nuevo Diario

¿Usted a quién contrataría?

Dos son ingenieros, otro es administrador y el mayor es guerrillero legendario. Algunos son más amables y más elocuentes que otros, aunque, en tiempos de campaña y porque tienen en común que los cuatro quieren sentar sus posaderas en la silla municipal de Managua, andan con un carácter de que todo es miel sobre hojuelas. A Nicho Marengo, Pedro Joaquín Chamorro, Alejandro Fiallos y Edén Pastora, los sometimos a un test de actitudes y liderazgo para medir su aceptación a la crítica, su disponibilidad de trabajo, saber qué carácter tienen, cuánto desean ganar, y qué tanto saben de la ciudad que quieren administrar. Esas preguntas dejaron algunas sorpresas: una de ellas es que los cuatro no conocen la historia de la capital (¡señores, el aluvión de Managua ocurrió el 4 de octubre de 1876!), y mucho menos los colores de la bandera municipal, que es blanca. Pero también hay un rápido cuestionario de agilidad mental que dejó muchas sorpresas; una de ellas es que los cuatro, a excepción de uno, salen aplazados en literatura. En fin, acá están las entrevistas de trabajo de cuatro candidatos a la Alcaldía de Managua. Usted, ¿a quién contrataría?

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Pedro Joaquín Chamorro toma distancia de Alemán. (Pág. 3 A)

+El candidato a alcalde de Managua por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Pedro Joaquín Chamorro, guardó distancia del ex presidente Arnoldo Alemán en su cierre oficial de su campaña electoral realizada ayer, asegurando que no se debe a un caudillo.

+Obando llama a votar. (Pág. 4 A)

+Fue un mensaje claro en que no hubo parábolas bíblicas que interpretar, críticas explícitas para determinados partidos políticos o mensajes entre líneas: todos deben ir a votar por su candidato preferido, pero pensando en la paz y la reconciliación del país.

+Norte y costa caribe, en la mira del Ejército. (Pág. 8 A y 9 A)

+Mientras miles de ciudadanos ejerzan su derecho al voto el próximo domingo, un operativo militar, paralelo a las elecciones estarán desarrollando unidades “en elevada disposición combativa” para priorizar la seguridad del 26 por ciento de las JRV en zonas del país previamente identificadas.

+Páginas Azules. (Publicación de la Presidencia de la República).

El Nuevo Diario

+Fiallos denuncia amenazas de muerte. (Pág. 3 A)

+Afirma que personas ligadas al asesino confeso de Carlos Guadamuz le dijeron “que se cuidara”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:41

PAG - 5 -

+El candidato de APRE agregó: "A mí me han amenazado que me puede pasar lo mismo que a Carlos Guadamuz, o sea, en este país, mientras estos dos individuos (Ortega y Alemán) estén influyendo en la vida política, Nicaragua no va a vivir en paz".

+Presionan a maestros. (Pág. 6 A)

+El secretario general de la Asociación de Docentes de Nicaragua (Anden) de Granada, denunció que la delegada departamental del Ministerio de Educación, está obligando a los profesores y personal administrativo en los colegios de los municipios de Diriomo y Diriá, a firmar un recurso de amparo a favor del presidente Enrique Bolaños.

+Injusto cobro impositivo golpea empresas. (Pág. 4 B)

+En Nicaragua se necesita crear 600 empleos diarios, pero sólo se crean entre 40 y 50

+Los que más invierten en este país son los empresarios nacionales

+Los empresarios nacionales están convencidos de que si en Nicaragua los impuestos se cobraran a como debe de ser, es decir que pague el que tiene que pagar, el país saldría del atraso en un dos por tres, sostiene Ricardo Terán, Presidente de la Corporación Roberto Terán.